

**PENINGKATAN PEMAHAMAN SEJARAH KEBUDAYAAN ISLAM  
DENGAN MENGGUNAKAN STRATEGI *GUIDED NOTE TAKING*  
PADA SISWA KELAS III MI BHRUL ULUM BECIRONGENGOR  
SIDOARJO**

**SKRIPSI**

Oleh:

**DWI RATNASARI**

**NIM. D77214030**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

**FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN**

**PROGRAM STUDI PGMI**

**FEBRUARI 2019**











































Strategi ini cocok untuk memulai pembelajaran sehingga siswa akan terfokus perhatiannya pada istilah dan konsep yang akan dikembangkan dan yang berhubungan dengan mata pelajaran.

Peneliti juga melakukan kajian dari penelitian-penelitian terdahulu bahwa strategi *Guided Note Taking* telah memberikan hasil yang baik. Sebagaimana penelitian yang berkaitan dengan penerapan strategi *Guided Note Taking* atau catatan terbimbing yang pernah dilakukan sebelumnya yaitu Skripsi yang disusun oleh Pranita Nurvictasari (2012) yang berjudul “Penerapan Strategi *Guided Note Taking* dalam Peningkatan Pembelajaran IPS Siswa Kelas IV SDN Tlepokwetan Tahun ajaran 2012/2013”. Hasil penelitiannya menunjukkan bahwa langkah penerapan strategi *Guided Note Taking* yang tepat dapat meningkatkan pembelajaran IPS baik proses maupun hasil belajar siswa pada tiap siklus.

Penelitian lainnya yaitu skripsi yang ditulis oleh Etik Ifadatun Mudliath (2014) yang berjudul “Peningkatan Hasil Belajar Materi Menyimak Mata Pelajaran Bahasa Indonesia dengan Strategi *Guided Note Taking* di Kelas III MI Ma’arif NU I Gununglurah Kec. Cilongok Kab. Banyumas Tahun ajaran 2014/2015”. Hasil penelitiannya menunjukkan bahwa strategi *Guided Note Taking* dapat meningkatkan hasil belajar Bahasa Indonesia materi menyimak siswa kelas III A MI Ma’arif NU 1 Gununglurah Kec. Cilongok Kab. Banyumas Tahun ajaran 2014/2015 melalui dua siklus.

Peneliti lainnya yaitu Skripsi yang ditulis oleh Ongko Purwoko (2016) yang berjudul “Implementasi Strategi *Guided Note Taking* (GNT) dalam Pembelajaran IPA di Kelas IV MI Ma’arif NU Banjarmasin Tahun Ajaran 2016/2017”. Hasil penelitiannya menunjukkan bahwa proses kegiatan pembelajaran dengan menggunakan strategi *Guided Note Taking* (GNT) dalam Pembelajaran IPA di Kelas IV MI Ma’arif NU Banjarmasin telah berhasil menerapkan strategi *Guided Note Taking* untuk menjadikan siswa berperan lebih aktif dalam kegiatan pembelajaran sehingga tujuan pembelajaran dapat tercapai.

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian sebelumnya yaitu terletak pada pengimplementasian strategi *Guided Note Taking* untuk melengkapi point-point yang sengaja dikosongkan. Penelitian sebelumnya menjelaskan bahwa handout dibagikan saat proses ceramah berlangsung. Tetapi kali ini, penulis akan membagikan handout setelah proses ceramah berlangsung. Selanjutnya siswa akan diberikan salinan kedua dari lembar catatan tersebut dan siswa diminta untuk mengisi bagian yang kosong tersebut tanpa melihat catatan sebelumnya. Disini bertujuan agar ceramah yang disampaikan oleh guru mendapatkan perhatian dari siswa, tidak hanya itu saja guru juga melakukan pengembangan keterampilan mendengarkan atau menyimak dan keterampilan menulis pada siswa. Agar proses pembelajaran berlangsung dengan aktif, penulis juga menerapkan dengan penggunaan media pembelajaran berupa bagan dari kertas





Pada strategi *Guided Note Taking* diharapkan siswa mampu memahami pada pokok pembahasan sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW. Maka dalam hal ini peneliti mengajak siswa agar mudah memahami materi dan menjawab pertanyaan yang sulit difahami melalui strategi *Guided Note Taking*. Langkah-langkah strategi *Guided Note Taking* adalah siswa hanya dituntut untuk mengisi bagian yang kosong pada suatu kalimat. Alasan dipilihnya strategi *Guided Note Taking* dalam penelitian ini, karena pada materi sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW terdapat beberapa sub bab, sehingga dengan strategi ini dapat mempermudah siswa memahami materi yang diajarkan dan memfasilitasi siswa untuk berperan aktif dalam belajar dengan menggunakan *handout*. Alasan lain dipilihnya strategi ini karena dapat membimbing siswa untuk memahami konsep-konsep dalam materi dengan bantuan dari beberapa bagian kalimat yang dikosongkan. Strategi ini juga dapat mengasah keterampilan dalam hal mendengarkan, melihat, memikirkan, menulis, dan membuat kesimpulan. Siswa menganggap mata pelajaran SKI merupakan mata pelajaran yang masih sulit untuk difahami dan diingat oleh siswa, tetapi pada penelitian kali ini akan di permudah dengan penerapan strategi *Guided Note Taking*, sehingga siswa tidak merasa bosan, membuat pembelajaran lebih mudah untuk dipahami dan menarik perhatian siswa.

#### **D. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka dapat ditentukan tujuan penelitian ini diantaranya, sebagai berikut:







- d. Menambah khazanah ilmu pengetahuan terutama pada pembelajaran SKI.
2. Bagi guru
    - a. Guru mendapatkan pengalaman dan keterampilan dalam mengembangkan proses pembelajaran dengan beberapa strategi. Salah satunya strategi *Guided Note Taking* untuk meningkatkan pemahaman materi pada siswa.
    - b. Mendapatkan wawasan baru kepada guru dari hasil penelitian dan dapat diterapkan langsung pada saat proses pembelajaran, dengan menggunakan strategi ini diharapkan dapat mengurangi tingkat kebosanan siswa dalam proses pembelajaran.
    - c. Penelitian ini dilaksanakan agar dapat mengevaluasi pembelajaran yang telah dilakukan, setelah guru mengetahui masalah-masalah yang terdapat di kelas, sehingga pembelajaran akan lebih efektif.
  3. Bagi sekolah
    - a. Sebagai bahan rujukan bagi sekolah untuk mengadakan bimbingan dan pelatihan bagi guru-guru agar menggunakan strategi *Guided Note Taking* untuk diterapkan pada mata pelajaran lain.
    - b. Meningkatkan kualitas pembelajaran dalam suatu sekolah.
    - c. Sebagai sumbangan pemikiran dalam upaya peningkatan pemahaman dan hasil belajar siswa.





























Kebudayaan Islam memiliki kontribusi dalam memberikan motivasi kepada peserta didik untuk, mengenal, memahami, menghayati sejarah kebudayaan islam, yang mengandung nilai-nilai kearifan yang dapat digunakan untuk melatih kecerdasan, membentuk sikap, watak, dan kepribadian peserta didik.

Mata pelajaran sejarah kebudayaan islam di Madrasah Ibtidaiyah bertujuan agar peserta didik memiliki kemampuan-kemampuan sebagai berikut:

- a. Membangun kesadaran peserta didik tentang pentingnya mempelajari landasan ajaran, nilai-nilai dan norma-norma islam yang telah dibangun oleh Rasulullah SAW dalam rangka mengembangkan kebudayaan dan peradaban islam.
- b. Membangun kesadaran peserta didik tentang pentingnya waktu dan tempat yang merupakan sebuah proses dari masa lampau, masa kini, dan masa depan.
- c. Melatih daya kritis peserta didik untuk memahami fakta sejarah secara benar dengan didasarkan pada pendekatan ilmiah.
- d. Menumbuhkan apresiasi dan penghargaan peserta didik terhadap peninggalan sejarah islam sebagai bukti beradaban umat islam di masa lampau.
- e. Mengembangkan kemampuan peserta didik dalam mengambil *ibrah* dari peristiwa-peristiwa bersejarah (Islam), meneladani tokoh-tokoh berprestasi, dan mengaitkannya dengan fenomena social, budaya,

















Kehadiran Nabi Muhammad benar-benar membawa berkah bagi keluarga Halimah Asy-Sya'diyah. Setelah mengasuh dan menyusui Nabi Muhammad, air susunya semakin lancar dan rezekinya bertambah. Hewan ternaknya terus berkembang biak, tanaman di kebunnya tumbuh semakin subur dan memberikan hasil yang sangat banyak.

Suatu hari saat Nabi Muhammad mengembala kambing di ladang bersama anak-anak Halimah Asy-Sya'diyah, Nabi Muhammad di datangi oleh malaikat Jibril dan Mikail yang mengubah dirinya menjadi dua orang laki-laki. Kedua malaikat itu berpakaian serba putih.

Kedua malaikat itu memegang Nabi Muhammad dan membelah dada Muhammad lalu membersihkan hatinya. Sifat-sifat tercela di buang dan diisi dengan sifat-sifat terpuji. Setelah itu ditutupnya kembali dada Muhammad tanpa bekas, kemudian malaikat itu pergi dan meninggalkan Muhammad dalam keadaan berbaring.

Peristiwa itu di saksikan oleh anak-anak Halimah Asy-Sya'diyah. Mereka segera pulang untuk melaporkan peristiwa tersebut kepada ibunya. Halimah sangat terkejut mendengar cerita itu, dia lalu menemui Muhammad yang masih dalam keadaan berbaring. Muhammad pun menceritakan kejadian yang baru saja di alamnya kepada Halimah. Sejak kejadian tersebut, Halimah merasa



































- e. Menuntut para guru untuk lebih menguasai materi lebih luas lagi dari standar yang telah ditetapkan.
- f. Biaya untuk penggandaan *hand out* bagi sebagian guru masih dirasa mahal.

#### **D. Strategi Guided Note Taking dan Hubungannya dengan Pemahaman Sejarah Kebudayaan Islam**

Proses pembelajaran pada dasarnya yaitu suatu proses penambahan informasi kepada peserta didik. Keberhasilan pembelajaran sangat ditentukan oleh kemampuan individu peserta didik, maka dari itu guru harus berfikir strategi apa yang harus digunakan agar semua itu dapat tercapai secara efektif dan efisien. Didalam pembelajaran khususnya mata pelajaran Sejarah kebudayaan Islam yang cenderung menjelaskan cerita pada masa lalu, bahwasanya sejarah kebudayaan Islam tidak boleh dilupakan dan harus selalu diingat dan sebagai ibrah dari peristiwa-peristiwa bersejarah kebudayaan Islam, seringkali siswa menganggap sejarah kebudayaan Islam tidak penting, siswa menjadi bosan dan kesulitan untuk memahami materi pembelajaran.

Cara untuk meningkatkan pemahaman siswa tentang mata pelajaran Sejarah kebudayaan Islam perlu adanya variasi-variasi yang harus dilakukan oleh seorang guru, agar peserta didik mudah untuk menangkap materi pelajaran. Variasi yang dapat digunakan oleh guru yaitu dengan menggunakan strategi yang tepat. Sebenarnya ada banyak strategi yang dapat digunakan, salah satunya adalah strategi *Guided Note Taking*.



Strategi *Guided Note Taking* adalah strategi yang dipersiapkan oleh guru untuk mendorong peserta didik dalam mencatat selagi guru menjelaskan. Strategi ini menuntut siswa untuk mengingat dan memahami dalam pembelajaran SKI dengan menggunakan strategi *Guided Note Taking*. Mengingat bahwa Sejarah Kebudayaan Islam itu merupakan mata pelajaran yang berisikan tentang sejarah pada masa lalu, maka strategi ini cocok untuk digunakan karena memudahkan siswa untuk mengingat materi SKI yang diajarkan.

Maka dari itu, guna untuk mempermudah siswa untuk mengingat dan memahami materi sejarah pada masa lalu yang pastinya banyak penjelasan yang harus di ingat, sebaiknya guru menggunakan strategi *Guided Note Taking*. Dengan menggunakan strategi ini, siswa akan menerima *hand out* yang berisikan point-point penting berupa catatan terbimbing yang bertujuan agar siswa berkonsentrasi dalam mendengarkan penjelasan dari guru dan mengisi beberapa bagian yang sengaja dikosongkan oleh guru.

















strategi *Guided Note Taking* dalam langkah-langkah pembelajaran yang akan dilakukan. Bentuk penerapan strategi *Guided Note Taking* ini yaitu guru memberikan bahan ajar atau *hand out* kepada peserta didik dari materi ajar yang akan disampaikan dengan metode ceramah kepada peserta didik. Guru sengaja mengkosongi sebagian poin-poin yang penting, agar peserta didik tetap berkonsentrasi mengikuti pembelajaran selama ceramah berlangsung dan peserta didik diminta untuk mengisi bagian-bagian yang kosong tersebut. Setelah *hand out* pertama selesai, berikan salinan kedua dari lembar catatan yang sama, tanpa melihat catatan yang sebelumnya. Selanjutnya, peserta didik perwakilan untuk mempresentasikan di depan kelas.

2. Membuat dan menyusun Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP) dengan kompetensi inti dan kompetensi dasar dari materi sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW mata pelajaran SKI dengan menggunakan strategi *Guided Note Taking* (catatan terbimbing).
3. Menyiapkan bahan ajar dan menyiapkan alat bantu media yang dapat mendukung pemahaman siswa pada saat proses pembelajaran. Adapun pada penerapan strategi *Guided Note Taking* ini menggunakan media lembar kerja atau *hand out* serta pada materi silsilah keturunan Nabi Muhammad SAW dibantu media dengan bagan-bagan dari kertas.



- e) Guru melakukan apersepsi dengan mengulas materi sebelumnya.
- f) Guru menyampaikan tujuan mempelajari materi yang akan diajarkan.

## 2) Kegiatan Inti

- a) Guru meminta siswa untuk membaca teks yang ada pada buku siswa tentang materi kelahiran Nabi Muhammad SAW.
- b) Guru meminta siswa untuk mengamati tentang kelahiran Nabi Muhammad SAW pada buku siswa. (Mengamati)
- c) Siswa diberi kesempatan untuk bertanya kepada guru jika menemukan kesulitan atau kalimat yang belum difahami. (Menanya)
- d) Guru membagikan lembar kerja atau *hand out* kepada siswa, yang didalamnya terdapat sebagian poin-poin yang penting sengaja dikosongkan.
- e) Guru memberikan penjelasan kepada siswa tentang *hand out* tersebut, bahwa *hand out* sengaja dikosongkan agar siswa tetap berkonsentrasi dalam mengikuti pelajaran.
- f) Siswa diminta untuk mengisi bagian-bagian yang kosong selama ceramah berlangsung. (Mengumpulkan Informasi)
- g) Guru menyampaikan materi tentang sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW.

- h) Guru meminta perwakilan siswa maju kedepan untuk menempelkan media potongan kertas tentang silsilah kelahiran Nabi Muhammad SAW yang sebelumnya sudah dipersiapkan.
- i) Guru memberikan waktu 5 menit untuk menyelesaikan *hand out* yang belum diisi oleh siswa.
- j) Setelah lembar kerja pertama selesai, siswa diminta untuk mengumpulkan hasilnya.
- k) Siswa diberi salinan kedua dari lembar *hand out* yang sama tanpa melihat lembar kerja sebelumnya.
- l) Siswa diminta untuk mengisi *hand out* yang kedua.  
(Mengasosiasi)
- m) Guru meminta perwakilan siswa untuk membacakan hasil kerjanya di depan kelas dan siswa yang lainnya mendengarkan.  
(Mengkomunikasikan)
- n) Guru meminta siswa untuk mengumpulkan hasil kerjanya.
- o) Setelah kegiatan tersebut sudah selesai, guru membagikan lembar evaluasi yang sudah dipersiapkan.
- p) Guru meminta siswa untuk mengerjakan lembar evaluasi tersebut secara individu dengan pengawasan guru.
- q) Setelah selesai, guru meminta siswa untuk mengumpulkan hasil kerjanya.







































































2.	Adam	60	<i>Tidak Tuntas</i>
3.	Adit	74	<i>Tidak Tuntas</i>
4.	Alyanur	96	<i>Tuntas</i>
5.	Andika	80	<i>Tuntas</i>
6.	Ansin Hubbi	56	<i>Tidak Tuntas</i>
7.	Ardi	76	<i>Tuntas</i>
8.	Arif	86	<i>Tuntas</i>
9.	Ariska	74	<i>Tidak Tuntas</i>
10.	Ayu	40	<i>Tidak Tuntas</i>
11.	Dani	50	<i>Tidak Tuntas</i>
12.	Dava	80	<i>Tuntas</i>
13.	Fahri	50	<i>Tidak Tuntas</i>
14.	Farhan	54	<i>Tidak Tuntas</i>
15.	Indah	20	<i>Tidak Tuntas</i>
16.	Isom	66	<i>Tidak Tuntas</i>
17.	Lutfi	80	<i>Tuntas</i>
18.	Luthfia A	80	<i>Tuntas</i>
19.	Miftahul Lutfia	100	<i>Tuntas</i>
20.	Moch. Roihan	86	<i>Tuntas</i>
21.	Moch. Zakariyah	80	<i>Tuntas</i>
22.	Naila	82	<i>Tuntas</i>
23.	Nikmatul	70	<i>Tidak Tuntas</i>
24.	Nur Azizah	44	<i>Tidak Tuntas</i>
25.	Nurus Sifa	62	<i>Tidak Tuntas</i>
26.	Rafi	80	<i>Tuntas</i>
27.	Ridho	50	<i>Tidak Tuntas</i>
28.	Rifatunnisa	100	<i>Tuntas</i>
29.	Rehan	80	<i>Tuntas</i>
30.	Rizal	64	<i>Tidak Tuntas</i>
31.	Sabil	60	<i>Tidak Tuntas</i>
32.	Sita	90	<i>Tuntas</i>
33.	Sofi	94	<i>Tuntas</i>
34.	Tsania	80	<i>Tuntas</i>
35.	Wibi	94	<i>Tuntas</i>
<b>Jumlah</b>		<b>2.508</b>	







No.	Aspek yang Diamati	Skor			
		1	2	3	4
<b>Kegiatan Inti</b>					
8.	Guru meminta siswa untuk membaca teks yang ada pada buku siswa tentang materi kelahiran Nabi Muhammad SAW.			√	
9.	Guru meminta siswa untuk mengamati tentang kelahiran Nabi Muhammad SAW pada buku siswa.			√	
10.	Guru memberikan kesempatan kepada siswa untuk bertanya jika menemukan kesulitan atau kalimat yang belum difahami.			√	
11.	Guru membagikan lembar kerja atau <i>hand out</i> kepada siswa, yang didalamnya terdapat sebagian poin-poin yang penting sengaja dikosongkan.			√	
12.	Guru memberikan penjelasan kepada siswa tentang <i>hand out</i> tersebut, bahwa <i>hand out</i> tersebut sengaja dikosongkan agar siswa tetap berkonsentrasi dalam mengikuti pelajaran.			√	
13.	Guru menyampaikan materi tentang sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW.			√	
14.	Guru meminta perwakilan siswa maju kedepan untuk menempelkan media potongan kertas tentang silsilah kelahiran Nabi Muhammad SAW yang sebelumnya sudah dipersiapkan.			√	
15.	Setelah lembar kerja pertama selesai, guru meminta siswa untuk mengumpulkan hasilnya.			√	
16.	Guru memberikan siswa salinan kedua dari lembar <i>hand out</i> yang sama tanpa melihat lembar kerja sebelumnya dan meminta mengerjakannya.			√	
17.	Guru meminta perwakilan siswa untuk membacakan hasil kerjanya di depan kelas dan siswa yang lainnya mendengarkan..			√	
18.	Guru membagikan lembar evaluasi dan mengumpulkan hasil kerjanya.			√	
19.	Guru memberikan reward bagi siswa yang berani dan percaya diri untuk menyampaikan hasilnya di			√	



























No.	Aspek yang Diamati	Skor			
		1	2	3	4
	secara psikis dan fisik agar siap untuk mengikuti proses pembelajaran.				
3.	Guru mengucapkan salam dan mengajak siswa untuk berdoa sebelum memulai pelajaran.				√
4.	Guru mengecek kehadiran siswa.				√
5.	Guru memberikan motivasi kepada siswa agar semangat dalam belajar.			√	
6.	Guru melakukan apersepsi dengan mengulas materi sebelumnya.				√
7.	Guru menyampaikan tujuan mempelajari materi yang akan diajarkan.			√	
<b>Kegiatan Inti</b>					
8.	Guru meminta siswa untuk membaca teks yang ada pada buku siswa tentang materi kelahiran Nabi Muhammad SAW.				√
9.	Guru meminta siswa untuk mengamati tentang kelahiran Nabi Muhammad SAW pada buku siswa.				√
10.	Guru memberikan kesempatan kepada siswa untuk bertanya jika menemukan kesulitan atau kalimat yang belum difahami.			√	
11.	Guru memberikan penjelasan kepada siswa bahwa <i>hand out</i> seperti di siklus 1 akan dibagikan setelah guru menjelaskan materi pelajaran, agar siswa selalu berkonsentrasi dan tetap fokus dengan materi yang dijelaskan.				√
12.	Guru menyampaikan materi tentang sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW.				√
13.	Guru meminta perwakilan siswa maju kedepan untuk menempelkan media potongan kertas tentang silsilah kelahiran Nabi Muhammad SAW yang sebelumnya sudah dipersiapkan.				√
14.	Guru membagikan lembar kerja atau <i>hand out</i> kepada siswa, yang didalamnya terdapat sebagian poin-poin yang penting sengaja dikosongkan.				√

No.	Aspek yang Diamati	Skor			
		1	2	3	4
15.	Guru meminta perwakilan siswa untuk membacakan hasil kerjanya di depan kelas dan siswa yang lainnya mendengarkan.			√	
16.	Guru membagikan lembar evaluasi dan meminta untuk mengerjakannya secara individu.			√	
17.	Guru memberikan <i>reward</i> kepada siswa yang berperan aktif saat proses pembelajaran			√	
<b>Kegiatan Penutup</b>					
18.	Guru bersama siswa diajak untuk membuat kesimpulan berkaitan tentang materi yang telah dipelajari.			√	
19.	Guru memberikan tugas untuk dikerjakan dirumah dan rencana tindak lanjut untuk materi selanjutnya.				√
20.	Guru menutup pembelajaran dengan membaca do'a serta mengucapkan salam				√
<b>Jumlah Skor yang Dipeoleh</b>		<b>73</b>			
<b>Jumlah Skor Maksimal</b>		<b>80</b>			
<b>Nilai Akhir</b> $= \frac{R}{SM} \times 100$ $= \frac{73}{80} \times 100$		<b>91,25</b>			

Data hasil observasi aktivitas guru selama proses pembelajaran siklus I dalam menerapkan strategi *Guided Note Taking* pada mata pelajaran Sejarah Kebudayaan Islam materi Sejarah Kelahiran Nabi Muhammad SAW, jumlah skor yang diperoleh adalah 73 dengan jumlah skor maksimal 80. Ketuntasan yang diperoleh dari hasil observasi ini adalah 91,25 atau dibulatkan menjadi 91 dan kriteria tingkat keberhasilan aktivitas guru adalah 80 sehingga dapat dikatakan sudah memenuhi kriteria.











dari hasil observasi aktivitas guru dan siswa. Pada siklus I aktivitas guru memperoleh nilai sebesar 83 dan aktivitas siswa memperoleh nilai sebesar 66. Pada siklus II, aktivitas guru memperoleh nilai sebesar 91 sedangkan aktivitas siswa memperoleh nilai sebesar 89. Pada aktivitas siswa pada siklus I masih banyak kekurangan dan belum mencapai kriteria yang telah ditetapkan, akan tetapi pada siklus II aktivitas siswa sudah meningkat dan mencapai kriteria.

Penerapan penggunaan strategi *Guided Note Taking* pada siklus I masih belum maksimal, hal tersebut karena adanya beberapa kendala, diantaranya kurang maksimalnya pemanfaatan waktu sehingga tidak sesuai dengan RPP yang sudah direncanakan, kurangnya persiapan dari guru maupun siswa, kegiatan pada aktivitas guru dan aktivitas siswa belum sesuai dengan RPP, siswa masih belum mengerti tentang penggunaan strategi *Guided Note Taking* karena siswa belum terbiasa menggunakan strategi tersebut, sehingga kelas tidak kondusif dan memakan waktu terlalu banyak.

Adanya beberapa kendala dalam penggunaan pada siklus I, maka pada siklus II peneliti melakukan perbaikan dan merancang kembali agar pada siklus II proses pembelajaran menjadi lebih maksimal. Perbaikan yang dilakukan peneliti diantaranya mengoptimalkan waktu yang telah direncanakan di RPP pada pelaksanaan aktivitas guru dan aktivitas siswa, siswa sudah mengerti tentang penggunaan strategi *Guided Note Taking*, sehingga siswa dapat mengikuti proses pembelajaran sesuai dengan RPP, guru lebih menyiapkan kondisi fisik maupun mental siswa sebelum proses



ke siklus II. Penerapan strategi *Guided Note Taking* dapat membuat siswa semakin berkonsentrasi lagi saat guru menjelaskan materi yang diajarkan dan siswa menjadi lebih antusias dalam mengikuti proses pembelajaran.

## 2. Hasil peningkatan pemahaman tentang sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW

Pemahaman tentang sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW dengan menggunakan strategi *Guided Note Taking* mengalami peningkatan pada setiap siklusnya.

Dalam pra siklus, nilai rata-rata pada satu kelas memperoleh angka sebesar 58,42. Nilai tersebut masih jauh dari KKM. Dalam siklus I, nilai rata-rata pada satu kelas memperoleh angka sebesar 71,65. Nilai tersebut masih belum mencapai KKM yang ditetapkan dari sekolah yaitu 76. Adanya peningkatan nilai dari pra siklus ke siklus I karena adanya peran guru yang ikut serta dalam proses pembelajaran dan dibantu dengan penggunaan strategi serta media yang diperlukan. Dikarenakan pada siklus I peneliti belum mencapai KKM, maka peneliti melakukan siklus selanjutnya yaitu siklus II bertujuan agar dapat memenuhi pencapaian KKM yang telah ditetapkan.

Dalam siklus II, nilai rata-rata pada satu kelas memperoleh angka sebesar 83,88. Nilai tersebut sudah memenuhi KKM yang ditetapkan dari sekolah dan sudah memenuhi indikator kinerja yang ditetapkan oleh peneliti. Adanya peningkatan dari siklus I ke siklus II juga dipengaruhi oleh beberapa hal, diantaranya adanya perbedaan pelaksanaan proses pembelajaran di



Diagram diatas membuktikan bahwa hasil nilai rata-rata dalam pra siklus, siklus I dan siklus II mengalami peningkatan dan sudah memenuhi KKM pada siklus II.

Pada pra siklus, siklus I dan siklus II memperoleh data berupa hasil ketuntasan belajar khususnya pemahaman siswa terhadap materi sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW. Dari setiap siklus terdapat peningkatan persentase dari pra siklus, siklus I ke siklus II. Hasil ketuntasan belajar pada pra siklus memperoleh angka sebesar 34,28% dan siswa yang belum tuntas 65,71%. Pada siklus I memperoleh angka 51,42% dan yang belum tuntas 48,57%. Sedangkan hasil ketuntasan belajar pada siklus II memperoleh angka 88,57% dan yang belum tuntas hanya 11,42%.







siswa juga mengalami peningkatan dengan nilai sebesar 89 dengan kategori baik.

2. Bahwa kemampuan pemahaman siswa tentang materi sejarah kelahiran Nabi Muhammad SAW dengan menerapkan strategi *Guided Note Taking* pada siswa kelas III MI Bahrul Ulum Becirongengor Sidoarjo juga mengalami peningkatan. Hal ini terbukti dari persentase nilai rata-rata pada satu kelas di pra siklus sebesar 58,42 dengan kategori cukup. Pada siklus I meningkat menjadi sebesar 71,65 dengan kategori baik. Sedangkan pada siklus II persentase meningkat lagi menjadi sebesar 83,88 dengan kategori baik. Persentase hasil ketuntasan belajar siswa pada pra siklus sebesar 34,28% (jumlah siswa yang tuntas 12 dan yang belum tuntas 23 siswa) dengan kategori kurang. Pada siklus I meningkat menjadi sebesar 51,42% (jumlah siswa yang tuntas 18 dan belum tuntas 17 siswa) dengan kategori cukup. Dari data pada siklus I menunjukkan bahwa siswa masih belum memenuhi kriteria persentase ketuntasan pemahaman siswa yang telah ditentukan. Maka dari itu peneliti melakukan perbaikan pada siklus II, dan pada siklus II persentase hasil ketuntasan belajar siswa meningkat menjadi 88,57% (jumlah siswa yang tuntas 31 dan yang belum tuntas hanya 4 siswa) dengan kategori sangat baik. Pada siklus II menunjukkan bahwa perbaikan yang dilakukan peneliti membuahkan hasil yang cukup maksimal.





- Ningrum, Epon. (2014). *Penelitian Tindakan Kelas: Panduan Praktis dan Contoh*. (Yogyakarta: Penerbit Ombak).
- Peraturan Menteri Agama RI nomor 2 tahun 2008 tentang Standar Kompetensi Lulusan dan Standar Isi Pendidikan Agama Islam dan Bahasa Arab di Madrasah Ibtidayah.
- Purwanto, Ngalm. (2002). *Prinsip-prinsip dan Teknik Evaluasi Pengajaran*. (Bandung: PT Remaja Rosdakarya).
- \_\_\_\_\_. (2006). *Prinsip-prinsip dan Teknik Evaluasi Pengajaran*. (Bandung: PT Remaja Rosdakarya).
- Sanjaya, Wina. (2006). *Strategi Pembelajaran Berorientasi Standar Proses Pendidikan*. (Jakarta: Kencana Prenada Media).
- Siberman, Melvin L. (2006). *Active Learning 101 Cara Belajar Siswa Aktif*. (Bandung: Nuansa Cendikia).
- Subagyo, Joko. (2004). *Metode Penelitian dalam Teori dan praktek*. (Jakarta: Rineka Cipta).
- Sudijono, Anas. (1996). *Pengantar Evaluasi Pendidikan*. (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, cet.1).
- Sumantri, Mohammad Syarif. (2015). *Strategi Pembelajaran Teori dan Praktik di Tingkat Pendidikan Dasar*. (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada).
- Susanto, Ahmad. (2013). *Teori Belajar & Pembelajaran di Sekolah Dasar*. (Jakarta: Kencana Prenadamedia Group).
- Tambaruka, Rustam E. (1996). *Pengantar Ilmu Sejarah, Teori Filsafat Sejarah, Sejarah Filsafat dan IPTEK*. (Jakarta: PT Rineka Cipta).
- Trianto. (2012). *Panduan Lengkap Penelitian Tindakan Kelas (Classroom Action Research); Teori & Praktik*. (Jakarta: Prestasi Pustakarya, cet.3).
- Yatim, Badri. (1993). *Sejarah Peradaban Islam Dirasah Islamiyah II*. (Jakarta: Lembaga Studi Islam dan Kemasyarakatan).
- Zaini, Hisyam, et.al. (2002). *Strategi Pembelajaran Aktif*. (Yogyakarta: CTSD).
- Zainiyati, Husniyatus Salamah. (2010). *Model dan Strategi Pembelajaran Aktif*. (Surabaya: Putra Media Nusantara & IAIN Press).